
- Уважаемые депутаты!
Вчера Совет Государственной 

Думы посетил выставку-форум «Рос-
сия». Мы настаивали на этом посе-
щении и благодарны, что Председа-
тель Государственной Думы Володин 
так оперативно его организовал.

Очевидно, что президентская 
выборная кампания входит в ре-
шающую стадию. Я посмотрел зал 
на 1400 мест, где «Единая Рос-
сия» будет 17 декабря проводить 
свой съезд. А 13 декабря, по мо-
им сведениям, Совет Федера-
ции официально объявит о стар-
те кампании. И уже 23 декабря 
народно-патриотические силы, объ-
единяющие 56 организаций, также 
проведут свой съезд.

Серьезная, ответственная вы-
борная кампания не может быть 
сугубо персональным делом и за-
мыкаться на одной фигуре. Это 
огромная коллективная работа, в 
ходе которой обществу должна быть 
предъявлена убедительная про-
грамма и авторитетная команда, 
сплотившаяся вокруг лидера. Всем, 
независимо от партийной принад-
лежности, надо, прежде всего, осо-
знать, что на этот раз выборы гла-
вы государства будут проводить-
ся на фоне большой войны против 

Русского мира, объявленной на-
товцами и американцами. Выбо-
ры в условиях войны мы будем про-
водить впервые в истории нашей 
страны.

В 1944 году американцы про-

водили президентские выборы в 
разгар Второй мировой. Тогда Руз-
вельт избирался в четвертый раз и 
победил с небольшим перевесом. 
Но до этого с ним в качестве вице-
президента трижды шел Уоллес. 
Это был человек, который с огром-
ной симпатией относился к СССР. 
Он всегда напутствовал Рузвельта, 

чтобы тот укреплял связи с нашей 
страной. Однако Уоллеса обвини-
ли в левом уклоне и убрали, под-
садив к Рузвельту в качестве вице-
президента Гарри Трумэна. Чем 
это закончилось, вы знаете. После 

смерти Рузвельта Трумэн оказался 
в президентском кресле. Под его ру-
ководством США стали немедленно 
претендовать на то, чтобы стать глав-
ным мировым жандармом вместо 
разгромленного гитлеровского рей-
ха. Были сброшены две атомные 
бомбы на головы японцев. И гото-
вились первые полсотни бомб на 

наши головы. Но сталинский СССР 
достойно ответил на этот вызов бла-
годаря выдающимся достижени-
ям советской системы управления, 
экономики, науки, образования.

В сегодняшней обстановке вы-
боры приобретают особый смысл и 
требуют максимально ответственно-
го подхода. Мы просто обязаны про-
вести их неформально и честно. По-
этому призываю «Единую Россию» к 
полноценному диалогу, от которого 
она уклонилась в ходе недавно про-
шедших региональных выборов.

Мы считаем, что главным ори-
ентиром для страны должно стать 
послание президента. В нем он 
сформулировал пять ключевых за-
дач, три из которых не выполняют-
ся. Мы продолжаем вымирать и ни-
щать, а олигархия при этом наращи-
вает свои баснословные капиталы, 
перекачивая гигантские деньги за 
кордон. Идет торговля через линию 
фронта. И все делается для того, что-
бы не пересматривать пенсионную 
«реформу». Хотя ее давно надо бы-
ло признать провальной и граби-
тельской и отменить. Также необхо-
димо принять наш закон 
«Образование для всех» и 
обеспечить достойную под-
держку «детям войны»-. 

в коломне
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В мероприятии приняли участие заме-
ститель Председателя Цк кПРФ, Председа-
тель комитета Государственной Думы по 
аграрным вопросам, академик РАН В.И. 
кашин, Председатель комиссии Николай 
Шевчук, член комиссии Евгений Адамен-
ко, а также в заседании участвовали пред-
ставители Постоянного комитета Союзно-
го государства, Министерства сельского 
хозяйства Российской Федерации, Нацио-
нальной академии наук Беларуси, Мини-
стерства науки и высшего образования 
Российской Федерации.

Парламентарии подвели итоги очеред-
ного заседания постоянно действующего 
семинара при Парламентском Собрании 
Союза Беларуси и России по вопросам 
строительства Союзного государств на те-
му «Проблемы развития агропромышлен-
ного комплекса в условиях экономических 
вызовов и санкционных ограничений».

Депутаты отметили большой практи-
ческий потенциал состоявшихся в рам-
ках мероприятий семинара обсуждений и 
озвученных предложений по совместной 
деятельности Беларуси и России по разви-
тию агропромышленного комплекса.

Глава аграрного комитета Госдумы 
Владимир Кашин выступил с разверну-
тым докладом на заседании комиссии: 

- Сегодня ударный труд крестьян опира-
ется на достижения науки. Я не раз гово-
рил об этом как и в здании Государствен-
ной Думы, так и на заседаниях комитета 
и крупных Всероссийских совещаниях, в 
связи с изменением климата сейчас на-
стало время отрабатывать модель получе-
ния полутора-двух урожаев через ограни-
чение действия лимитирующих факторов. 
Исходя из особенности региона эти фак-
торы могут быть разные, иногда это влага, 
иногда питание, иногда это световой пе-
риод. У нас огромная территория, где мы 
должны выработать системный подход. Мы 
должны в этом плане науке ставить зада-
чи, и по селекции сортов и видов семян, 
и разрабатывать звенья севооборота соот-
ветствующие, в том числе и в регионах, где 
лимитирующим фактором является влага.  

У нас состоялось выездное заседание 
комитета по аграрным вопросам в Орен-
бурге, где я выступил с базовым докладом, 
где как раз показал, как через индикаторы 
развития мы можем добиться устойчивого 
развития АПк. 

Второе, о чем хочу сказать, в декабре 
2022 года мы скорректировали стратегию 
развития агропромышленного комплекса, 
исходя из поручений президента, и поми-
мо главной задачи в устойчивом росте АПк 
не менее 3% в год, одной из важных за-
дач является сбережение сельского насе-
ления и развитие села. Вы можете посмо-
треть, что в некоторых областях, в том чис-
ле аграрных, за 15 лет сельское население 
уменьшилось до 13%. 

Под развитие сельских территорий раз-
работана и принята государственная  про-
грамма комплексного развития сельской 
территории, но финансируется по остаточ-
ному принципу - 209 млрд рублей должно 
быть на 2024 год, а еле выбили 58 млрд 
рублей, с таким подходом нам будет трудно 
эту задачу решать. 

В свое время на базе Тимирязевки мы 
проводили большие слушания на тему раз-
вития села, я подготовил тогда анализ за 
30 лет, как в России происходило увяда-
ние деревни, и было ясно видно, как тает 
сельское население, особенно в тот пери-
од, когда деревне не уделялось внимания 
в развитии и поддержании инфраструкту-
ры, когда отсутствовали рабочие места, 
когда зарплата в полтора-два раза ниже 
была чем в промышленности.

Мы даже последние 10 лет посмотре-
ли, как сокращается на 100 хозяйств у нас 
количество специалистов. Эта тема сегод-
ня архиважная исходя из того, что если мы 
сберегаем сельское население, у нас с ва-
ми не будет недостатка в кадрах. Сегодня 
хорошие механизаторы в России в огром-
ном дефиците, не найти днем с огнем, и 
мы наблюдаем как хозяйства перекупают 
специалистов друг у друга. 

Вот в этом плане опыт Белару-
си, кончено, бесценен. стр.2

24 ноября состоя-
лось совещание 
первых секретарей 
городских органи-
заций Московско-

го областного 
отделения кпрФ. 

открыл его первый 
секретарь Мк кпрФ, 
депутат госдуМы 

николай васильев.
В работе совещания также при-

няли участие: секретарь Мк кПРФ, 
заместитель Председателя Мособ-
лдумы, руководитель фракции кПРФ 
Александр Наумов, секретарь Мк 
кПРФ, заведующий орготделом Мк 
кПРФ Василий Стасюк, секретарь 
Мк кПРФ, главный редактор газе-
ты «Подмосковная правда» Сергей 
Стрельцов.

Николай Васильев поблагодарил 
всех первых секретарей городских 
организаций от имени Председателя 
Цк кПРФ Г.А. зюганова и заместите-
ля Председателя Цк кПРФ В.И. ка-
шина за мероприятия, проведенные 
7 ноября и участие в московских ме-
роприятиях. затем он рассказал о 
прошедшей 21 ноября Общероссий-
ской учебе кПРФ на тему «В.И. ле-
нин и И.В. Сталин в современной 
идейной борьбе», которая прошла в 
режиме видеоконференции.

Обозначил план работы орга-
низации (Мк кПРФ) на ближайший 
период.

«Уважаемые товарищи! 4 дека-
бря с производственной площад-
ки совхоза им. ленина состоится от-
правка 119-го гуманитарного кон-
воя кПРФ с многотонным грузом 
продуктов питания, медикаментов, 
лекарств и специального снаряже-
ния. В составе гуманитарной мис-
сии кПРФ в зону борьбы с укра-
инским нацизмом в этот раз мы 
направляем большую колонну авто-
машин УАз, предназначенных для 
решения важных задач жизнеобе-
спечения новых регионов. 21 дека-
бря - День рождения И.В. Сталина. 

Состоится мероприятие в Москве и 
необходимо провести также меро-
приятия, приуроченные к этой дате, 
на местах. 30 декабря - 101-я годов-
щина образования СССР. 21 января 
- важная дата для всех нас - 100 лет 
со дня смерти В.И. ленина. Во вре-
мя проводимых мероприятий важ-
но обозначать величие В.И. ленина 
и И.В. Сталина, просвещать населе-
ние и молодежь, рассказывать о ве-
ликих событиях тех лет, о СССР.

Товарищи! Нам важно и нужно 
продолжать большую работу с Пионе-
рией, комсомолом, организациями 

«Дети войны», «Надежда России», Со-
юзом советских офицеров. Это на-
ша с вами поддержка и мы должны 
с ними сотрудничать и продолжать 
наше общее дело на благо народа 
и партии.

После объявления президент-
ских выборов, в 20-х числах дека-
бря состоится съезд Цк кПРФ. На 
этот съезд в качестве гостей пригла-
шены все первые секретари город-
ских отделений Мк кПРФ и наши 
комсомольцы. 

В конце декабря состоится ито-
говое совещание первых секре-
тарей городских организаций. Мы 
подведем итоги работы за 2023 
год», - обратился ко всем присутству-
ющим первый секретарь Мк кПРФ 
Николай Васильев.

затем Николай Иванович на-
помнил, что отчетно-выборные кон-
ференции городских организаций 

Мк кПРФ должны пройти до июня 
2024 года включительно. В следу-
ющем году также пройдут местные 
выборы почти в половине город-
ских округов Подмосковья. Ближай-
шие выборы состоятся 10 декабря 
в Серпухове. 

Также необходимо усилить при-
ем в партию новых товарищей. Ак-
тивнее работать с сайтом Мк кПРФ 
и газетой «Подмосковная правда». 
Большое внимание уделять рабо-
те с населением не только в горо-
дах, но и других поселениях, кото-
рые находятся на территории город-
ских округов, проводить различные 
мероприятия.

затем выступил секретарь МК 
КПРФ, заместитель Председате-
ля Московской областной Думы 
Александр Наумов. Он сообщил 
о том, что социальные сети нужно 
контролировать и не попадаться на 

уловки мошенников: «Уважаемые то-
варищи! Социальные сети все боль-
ше становятся ареной как информа-
ционной войны, так и действий мо-
шенников. Сейчас, в том числе и на 
Украине, созданы целые центры, ко-
торые работают на дискредитацию 
наших граждан, в том числе и поли-
тиков. С помощью своих грязных ма-
нипуляций, мошенники умудряются 
с легкостью похищать деньги у граж-
дан, вводя их в заблуждение. Поэто-
му, большая просьба, соблюдать ак-
куратность при работе в социальных 
сетях. Мошенники вскрывают акка-
унты, делают двойники-обманки, в 
которые перекачивают видео, фото, 
информационный материал, пишут 
сообщения, одним словом, выдают 
себя за человека, у которого укра-
ли аккаунт. Поэтому, прежде чем ре-
агировать на сообщения любого ха-
рактера, лучше позвонить человеку 
и узнать, он прислал это сообщение 
или нет. Нужно соблюдать информа-
ционную безопасность».

Юрист МК КПРФ Сергей Чи-
кирев рассказал о подготовке к 

избирательной кампании по мест-
ным выборам в 2024 году. Он пояс-
нил, как правильно оформлять доку-
менты для регистрации кандидатов. 
Рассказал о готовящемся методиче-
ском материале, который будет роз-
дан всем первым секретарям го-
родских организаций Мк кПРФ.

Руководитель пресс-службы 
МК КПРФ, главный редактор сай-
та областной организации Евгения 
Наумова подвела итог работы город-
ских организаций на информацион-
ных ресурсах Московского обко-
ма и размещении информации на 
центральном сайте кПРФ: «Товари-
щи! Особое внимание хочется обра-
тить на присылаемые вами матери-
алы. Хочу обозначить один из глав-
ных аспектов: ведение социальных 
сетей и работа с сайтом Мк кПРФ 
и газетой «Подмосковная правда» 
должны идти в четкой параллели. 
Без перегибов в сторону социаль-
ных сетей. Объясню, почему. Соци-
альные сети - это тоже мощный ры-
чаг информационного поля. Но мы 
с вами - большая политическая ор-
ганизация, у которой есть рейтинго-
вые сайт и газета. за нашей рабо-
той идет пристальное внимание. Мы 
должны показать ее во всеоружии и 
не должны сдавать первые позиции. 
Сайт Мк кПРФ и газета «Подмосков-
ная правда» - политические рычаги 
влияния партии в регионе. Ведение 
социальных сетей - это наша боль-
шая и нужная работа, но без инфор-
мационных ресурсов ее значимость 
падает».

Все присутствующие обсудили 
волнующие вопросы. Совещание за-
вершило свою работу.

Пресс-служба МК КПРФ  п
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Работать в ногу со вРеменем 

агРаРии России 
и белоРуссии ищут 
совместные 
точки Роста

проекты сразу шести новых союзных программ, на-
правленных на обеспечение продовольственной безо-
пасности союзного государства, обсудили члены пар-
ламентского собрания союза беларуси и россии на 

заседании комиссии по аграрным вопросам, состояв-
шемся в Минске. они направлены на разработку тех-
нологий и робототехнических средств для промышлен-

ного садоводства, молочного животноводства, системы 
геномной селекции сельскохозяйственных животных, на 

развитие дополнительного профобразования.

“если продолжится тот же самый курс, 
у нас не будет никаких побед, и мы не 
сможем выйти из системного кризиса. 
преодолеть его можно только сообща, 
реализуя те пять позиций послания пре-
зидента, которые давно сформулиро-

ваны. и за исполнение которых «единой 
россии» придется отчитываться.

Геннадий ЗюГанов: Выборы 
президента надо проВести 

серьезно и отВетстВенно

28 ноября председатель ЦК КпрФ, 
руКоВодитель ФраКЦии КпрФ В 
Госдуме Г.а. зюГаноВ Выступил 
на пленарном заседании 
ГосударстВенной думы. 



В городском округе Ба-
лашиха в социальных сетях 
прошла акция #МамаПерво-
еСлово, организованная Ба-
лашихинским ГК КПРФ. Она 
была приурочена к праздно-
ванию значимой для каж-
дого человека даты - Дню 
матери.

Инициатором данной ак-
ции стал секретарь Балаши-
хинского ГК КПРФ, депутат 
Московской областной Ду-
мы Марк Черемисов. Ком-
мунисты всегда подчеркива-
ют, как важно сохранять се-
мейные ценности, уважение 
к старшим, и в очередной раз 
поддержали эту важную тему 
делом.

В данной акции приня-
ло участие большое количе-
ство людей, среди которых 
не только коммунисты город-
ского округа Балашиха, но и 
обычные жители. Люди ра-
достно присоединились к 
онлайн-флешмобу: прикрепи-
ли теплые фотоснимками из 
семейного архива со своими 
мамами, написали добрые 
слова и пожелания, забавные 
и трогательные истории, соз-
дали в интернет-пространстве 
настоящую праздничную ат-
мосферу - такую, какой она 
должна быть в этот день - ис-
креннюю и дружелюбную.

Так, помощник депута-
та Московской областной Ду-
мы Марка Черемисова, член 
партии КПРФ Василий Вол-
ков, отвечая на вопрос: «Что 
для него означает слово ма-
ма?», поделился очень лич-
ной, животрепещущей исто-
рией: «Для мамы мы всег-
да остаемся детьми. Сколько 
бы лет нам ни было, она всег-
да выслушает, приголубит, 

постарается понять и помочь. 
В моей жизни мама - мой 
спаситель и ангел-хранитель, 
который не дал мне сделать 
последний шаг, когда я был 
одной ногой на том свете. 
Именно она боролась за мою 
жизнь, как никто другой бы 
никогда не боролся. Я благо-
дарен ей и очень ее люблю!» 
- рассказал он.

«В такой значимый день 
хотелось объединить лю-
дей вокруг самого светло-
го чувства - любви к матери. 

По-моему, получилось отлич-
но! Странички пестрили за-
мечательными постами на 
эту тему, люди поделились, 
что для каждого из них значит 
первое слово каждого чело-
века - мама. Добрый, важный 
праздник состоялся. Берегите 
своих мам», - прокомменти-
ровал акцию секретарь Бала-
шихинского ГК КПРФ, депутат 
Московской областной Думы 
Марк Черемисов.

Пресс-служба 
Балашихинского ГК КПРФ п
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Что не так  
с общественным 

транспортом 
в Подмосковье?

Заместитель председателя московской об-
ластной Думы, руководитель фракции КпрФ 
александр наумов принял участие в заседа-
нии открытой трибуны на тему: «автобусные 

перевозки. проблемы и перспективы». в меро-
приятии участвовали представители правитель-
ства московской области, организаций пере-

возчиков, главы городских округов, депутаты 
регионального парламента и муниципальных 

советов, общественных организаций.

Маршрутная сеть нашего 
региона - крупнейшая в Рос-
сии. общественный транспорт 
обслуживает 80% территории 
Подмосковья. Каждый день по 
2 тыс. маршрутов 8,5 тыс. ав-
тобусов перевозят 2 млн пас-
сажиров. В ходе совещания 
обсудили вопросы обеспечен-
ности автобусами, измене-
ния транспортных потоков ре-
гиона с введением МЦД3 и 
МЦД4, работу «Мострансавто» 
и частных перевозчиков. Так-
же ответили на вопросы жи-
телей Подмосковья, поступив-
шие в ходе заседания откры-
той трибуны. они касались: 
графика движения автобусов 
и количества рейсов; класса 
автобусов; оплаты за проезд.

В ходе заседания участни-
ки «открытой трибуны» задали 
вопросы представителям пра-
вительства и перевозчиков. 
Депутат-коммунист городско-
го округа Подольск Михаил Чи-
риков задал вопрос о пробле-
мах транспортного сообщения 
в своем муниципалитете.

Свой комментарий по ито-
гам работы открытой трибу-
ны дал заместитель Пред-
седателя Мособлдумы, ру-
ководитель фракции КПРФ 
Александр Наумов:

- Тема прошедшего засе-
дания открытой трибуны ак-
туальна и злободневна. В 
Московскую областную Ду-
му регулярно приходят об-
ращения от жителей Подмо-
сковья по вопросам работы 
общественного транспорта. 
В течение этого года ко мне 
обращались из Колом-
ны, Шаховской, Подольска, 
наро-Фоминска, Ленинско-
го городского округа. Гражда-
не жалуются на отмену авто-
бусных маршрутов, увеличе-
ние интервалов движения, 
качество обслуживания. Ко-
нечно, в Московской области 
много сделано для развития 
автобусного сообщения. Мы 
увидели это в ходе совеща-
ния. В то же время есть ряд 
проблем, требующих реше-
ния. Это нехватка водитель-
ских кадров, необходимость 
совершенствования марш-
рутной сети. Жители области 
ездят не только в Москву. не-
обходимо развитие муници-
пальных и межмуниципаль-
ных маршрутов, которые 
также востребованы. на со-
вещании было заявлено, что 
недобросовестные перевоз-
чики будут удаляться и марш-
руты, на которых они работа-
ли, начнет обслуживать «Мо-
странсавто». Думаю, что это 
повысит качество обслужи-
вания пассажиров. В заклю-
чение хотел бы отметить, что 
формат открытой трибуны по-
зволяет рассмотреть пробле-
му с разных сторон и уров-
ней управления, найти опти-
мальные пути решения.

Александр ФеДОРеНКО  п  

«сдаваться 
никогда 
нельзя»

не верь ушам 
своим!

Депутат совета де-
путатов городского 

округа Королев, пер-
вый секретарь Ко-

ролевского ГК КпрФ 
светлана петрова 

встретилась с ветера-
ном великой отече-

ственной войны нико-
лаем николаевичем 
багаевым в преддве-

рии его 105-летия. 

николай николаевич ро-
дился 18 декабря 1918 года. 
он - ветеран Великой отече-
ственной войны, ветеран Во-
оруженных сил СССР, Ветеран 
труда. награжден медалью «За 
боевые заслуги», медалью «За 
отвагу», «За оборону Москвы», 
«За взятие Кенигсберга», «За 
победу над Германией», ор-
деном отечественной войны 
1-й степени, Красной Звезды 
(дважды). 

Помимо всего этого нико-
лай николаевич по-прежнему 
ведет активную жизнь, зани-
мается патриотическим вос-
питанием, регулярно прово-
дит встречи со школьника-
ми и студентами. По сей день 
он является активным чле-
ном Совета ветеранов, а ре-
бятам всегда рассказывает о 
важности труда, о любви к Ро-
дине, о том, что нужно знать 
свою историю, не давая ее 
переписывать.

Встреча николая никола-
евича Багаева, депутата и ре-
дактора журнала «Ветеран Под-
московья» Валерия Петрова 
прошла в теплой и дружеской 
обстановке. николай Багаев 
никогда не отказывает в интер-
вью, и в этот раз он рассказал 
о себе и сам задавал вопросы 
- ведь ветеран всегда старает-
ся быть в курсе событий, дер-
жать руку на пульсе, он всегда 
следит за новостями. 

«Каждая такая встреча, 
лично меня, заряжает энерги-
ей и позитивом. Это очень до-
брый, жизнерадостный, госте-
приимный и отзывчивый че-
ловек, жизнь которого много 
раз висела на волоске. Было 
несколько тяжелейших ране-
ний, но каждый раз помогал 

девиз: Дело наше правое! По-
беда будет за нами!», - поде-
лилась впечатлением Светла-
на Петрова. 

николай николаевич в 
своем почтенном возрасте 
не теряет бодрости духа, лю-
бит пошутить, ежедневно де-
лает зарядку для ног и без от-
дыха спускается и поднимает-
ся на 5 этаж. а еще он до сих 
пор продолжает заниматься 
общественной работой - уже 
79 лет николай николаевич 
является активным коммуни-
стом и почетным членом Ко-
ролевского городского коми-
тета КПРФ, который ко дню 
рождения ветерана готовит 
подарок. 

Проходят года, сменяются 
поколения, но остается неиз-
менной благодарность потом-
ков людям, принесшим мир на 
нашу землю, сохранившим для 
нас Великую страну.

«Спасибо Вам, николай ни-
колаевич, за служение нашему 
народу, за защиту нашей Роди-
ны в Великую отечественную 
войну, за сегодняшнюю обще-
ственную работу, за большой и 
благородный жизненный путь! 
Желаем Вам, николай нико-
лаевич, долгих лет в здравии и 
радости!», - заключила Светла-
на Петрова.

Пресс-служба 
Королевского ГК КПРФ п

Там не было такого 
разрушения как в Рос-
сии, когда было уничто-
жено 50 тысяч колхозов и 
совхозов, и сейчас, вста-
вая, как говорится, с ко-
лен, мы тем не менее на 
многих базовых направ-
лениях, на чем должна 
держаться деревня, силь-
но отстаем. Я хотел вме-
сте с тем, николай нико-
лаевич, сказать вам то-
же, как руководителю 

комиссии, депутату об 
этом, что такие тен-
денции и в Беларуси 
существуют. 

Понятно, что сегод-
ня насущных проблем 
много, и низкая цена на 
пшеницу, и диспаритет 
цен, и стоимость элек-
троэнергии и ГСМ, и сла-
бая логистика, и слабая 
энерговооруженность. 

но мы понимаем, ес-
ли бы советская наука в 
свое время не разрабо-
тала в оборонном ком-
плексе таких комплек-
сов, как «Кинжал» или 
«Булава», или других вы-
дающиеся разработок, 
чем бы мы сегодня с ва-
ми могли такого мощно-
го врага бить сегодня? а 
у нас, в большей степени 

благодаря науке и советско-
му наследию все это сегод-
ня есть. Поэтому несмотря 
на вызовы сегодняшнего 
дня, которые все видят, мы 
должны двигаться дальше.

Еще раз хочу сказать, 
мы в принципе поддержи-
ваем всю ту положитель-
ную составляющую, кото-
рая есть в нашей общей 
работе. Мы хотим, чтобы 
бюджет нашего союзно-
го государства наполнял-
ся еще большими цифра-
ми и больше выделялось 
средств для того, чтобы 
мы могли отрабатывать 
многие вещи, нужные и 
для Беларуси, и для Рос-
сии в целом, и для Союз-
ного государства.  В неко-
торых вопросах еще раз 
хочу сказать, белорусский 

опыт бесценен для тех, кто 
не понимает сегодня нас 
в России, кто разбрасыва-
ет камни на нашем пути и 
пытается крестьянина и де-
ревню снова загнать непо-
нятно куда, чтобы она сно-
ва, наверное, по гайдаров-
скому принципу лежала и 
умирала. но мы этого не 
допустим!

Уважаемые товарищи, 
в целом еще и еще раз хо-
чу сказать, что на нас с ва-
ми лежит сегодня большая 
задача, выстоять и побе-
дить наших недругов в это 
тяжелое время. Я убежден, 
что у нас с вами все полу-
чится, потому что мы се-
годня, мне думается, уш-
ли от тех либеральных мо-
делей, которые разрушали 
Россию долгое время. п

Управление ФСБ России по Москве и Московской 
области предупредило о росте фактов мошенничества, 
направленного на получение персональных данных и 
конфиденциальной информации сотрудников госучреж-
дений с целью дальнейшего хищения денег.

«Добрый день, с Вами говорит следователь Следствен-
ного комитета Иванов Иван Иваныч. Пять минут назад бы-
ла предпринята попытка снятия наличных средств с Вашего 
банковского счёта…» Знакомая ситуация? Сегодня трудно 
найти человека, которому не поступали бы подобные сооб-
щения. Так, по данным опроса национального агентства 
финансовых исследований, 89% россиян получили подоб-
ные спам-звонки.

Конечно, сегодня можно для проверки номера, отку-
да исходил звонок, обратиться к интернету и там удостове-
риться, что это были мошенники. но и злоумышленники не 
дремлют. Последний тренд - добыть реальный номер теле-
фона, реальные персональные данные, конфиденциаль-
ную информацию о служебной деятельности реального чи-
новника, работника Следственного комитета, полиции, бан-
ка, больницы, образовательного и других госучреждений. 
И, прикрывшись чужой личиной, совершать свои тёмные 
делишки.

Именно об этой тенденции предупреждает сегодня Фе-
деральная служба безопасности. Применяя технологию 
подмены телефонных номеров и аккаунтов в соцсетях, мо-
шенники выдают себя за сотрудников правоохранитель-
ных органов, связываются, направляя фейковые запросы 
в мессенджерах, с руководством госучреждений и требуют 
предоставить анкетные данные, а также сведения о дохо-
дах их сотрудников.

«После получения указанной информации злоумышлен-
ники устанавливают контакты с работниками госучрежде-
ний, сообщают о якобы проводимой правоохранительными 
органами проверке и, используя методы психологического 
воздействия, склоняют граждан совершить необоснован-
ные финансовые операции в пользу мошенников, в том 
числе убеждают оформить кредиты в банковских учрежде-
ниях либо совершить сделки по продаже имущества», - от-
метили в сообщении для ТаСС сотрудники пресс-службы 
ФСБ.

Лучше всего, конечно, сразу прекращать телефонный 
разговор со «следователем» или «сотрудником банка». одна-
ко многих потом начинают мучить кошмары: «а что если это 
был реальный полицейский (прокурор, следователь и т.п.)?»

В связи с этим управление ФСБ предупреждает, что ор-
ганы безопасности не используют для получения какой-либо 
информации социальные сети, а оперативно-розыскные 
мероприятия проводятся сотрудниками лично с предъ-
явлением служебного удостоверения. Так что, граждане, 
не общайтесь с неизвестными мошенниками по телефо-
ну и в соцсетях, за кого бы они себя ни выдавали, и спи-
те спокойно.

Мария ПАНОВА п

аграрии россии и 
Белоруссии ищут 
совместные 
точки роста

Геннадий ЗюГанов: 
выборы преЗиДента 

наДо провести 
серьеЗно и 

ответственно
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но ни один из этих вопро-
сов до сих пор не решен. Бо-
лее того, провластное боль-
шинство в Госдуме даже от-
казалось рассматривать наш 
бюджет Победы, бюджет раз-
вития, который был бы на 
10 триллионов больше, чем 
нынешний.

Мы считаем, что в ходе 
выборной кампании эти клю-
чевые темы должны быть офи-
циально рассмотрены. И мы 
готовы к этому. У нас сфор-
мирована команда кандида-
тов в правительство народно-
го доверия. Мы разработали 
новые документы, начиная с 
Избирательного кодекса. Под-
готовили пятнадцать попра-
вок в Конституцию, которые 
вы отказались принимать, ког-
да мы их внесли. Готов наш 
проект основного закона. Мы 
предлагаем новый курс, под-
твержденный нашими руково-
дителями на местах и реали-
зованный в работе народных 
предприятий.

недавно Председатель Го-
сударственной Думы Володин 
вместе с большой делегаци-
ей выезжал в Китайскую на-
родную Республику. он мне с 
удовольствием рассказывал о 
своих впечатлениях.

С лидером КнР Си Цзинь-
пином мы познакомились, 
когда он еще был мэром Шан-
хая. Я тогда убеждал президен-
та повернуться на Восток. на 
его самолете летал в Китай и 
во Вьетнам. И мы там подпи-
сали целый пакет важнейших 
документов.

Сегодня, после того как 
президент Путин встретился с 
Си Цзиньпином уже 42 раза, 
всем стало очевидно, что по-
ворот на Восток для нас ока-
зался абсолютно спаситель-
ным. Представьте, что мы бы 
сейчас не могли активно тор-
говать с Китаем! а ведь наш 
товарооборот уже перевалил 
за 200 миллиардов.

нас также активно поддер-
жали 54 африканских стра-
ны, с которыми мы никогда не 
прерывали связей.

на столетие памяти Лени-
на, ушедшего из жизни 21 ян-
варя 1924 года, к нам приедут 
132 иностранные делегации. 
И все они поддерживают нас 
по Донбассу, по Крыму и Се-
вастополю. Сотрудничество с 
истинными союзниками Рос-
сии – это наш огромный по-
литический капитал, которым 
мы гордимся, который будем 
наращивать и укреплять.

особенно отрадно, что в 
ходе визита в КнР делегация 
во главе с Председателем Го-
сударственной Думы посети-
ла музей столетия Компар-
тии Китая. Мой первый заме-
ститель и первый заместитель 
Председателя Госдумы Мель-
ников возглавляет общество 
российско-китайской друж-
бы. он провел целую серию 
блестящих мероприятий. они 

прошли и в посольстве КнР, и 
в Доме офицеров, и в Ленин-
ских горках. а сейчас мы за-
вершаем подготовку Красно-
го маршрута. он будет вклю-
чать в себя Пекин, Ульяновск, 
Казань, Москву, Подмоско-
вье, Ленинград-Питер. Плани-
руется принять 10-12 милли-
онов гостей, которые с ува-
жением относятся к нам и 
пополняют нашу казну в каче-
стве туристов.

Я каждый день общаюсь 
с ребятами, которые сража-
ются на передовой. Сейчас 
мы готовим уже 119-й гумани-
тарный конвой. И наши бой-
цы с благодарностью говорят, 
что в последнее время ситуа-
ция улучшилась. а происходит 
это, в том числе, и за счет бо-
лее тесных связей по линии 
БРИКС и ШоС. а также свя-
зей со многими странами, с 
которыми Компартия исто-
рически поддерживала брат-
ские контакты, и где мы поль-
зуемся огромным уважением 
и влиянием.

Спросите у нашего депута-
та Тайсаева о том, как он по-
сещал Корейскую народно-
Демократическую Республи-
ку, как тепло нас там всегда 
принимали. Сейчас в составе 
правительственной делегации 
в КнДР выезжал наш депутат 
Ющенко, и тоже встретил там 
прекрасное отношение. Это 
же касается Индии, арабских 
стран и многих других госу-
дарств. И я считаю, что это на-
ше общее достояние, которое 
необходимо наращивать. оно 
должно активно послужить, в 
том числе, и тому, чтобы выбо-
ры прошли достойно.

Я думаю, что против на-
ших выборов будут вести та-
кую же беспощадную войну, 
как и та, что ведется на ридной 
Украине. Поэтому нам надо 
развернуть информационно-
пропагандистскую работу в 
эфире. Ведь мы не воюем с 
Украиной, а освобождаем ее 
от нацистско-фашистской сво-
лочи, опутавшей эту страну. 
Мы освобождаем ее от цэрэ-
ушников, организующих те-
ракты и заставляющих укра-
инцев воевать против нас.

Мы воюем против Соро-
са, который финансировал 
создание учебников, уже не-
сколько десятилетий отрав-
ляющих мозги целому поко-
лению. Мы воюем за Украи-
ну, за нашу дружбу, за нашу 
историю. а это принципиаль-
но иной подход, и мы должны 
его всячески культивировать и 
пропагандировать.

недавно по телевидению 
показали передачу, посвя-
щенную десятилетию майда-
на в Киеве. Его организато-
ры поили и кололи участников 
препаратами, которые дела-
ют человека практически не-
вменяемым. Там сидели та-
кие же снайперы, как и в Мо-
скве в 1993 году, когда была 

развязана бойня у Дома Со-
ветов. Тогда стреляли в бор-
цов за советскую власть. а 
через 20 с лишним лет дей-
ствовали по той же зверской 
методике в Киеве.

Кстати, наш депутат Хари-
тонов может вам рассказать, 
как в 2006 году мы вывели в 
Феодосии на улицу 15 тысяч 
человек. Тогда там уже выса-
дились натовцы, но мы через 
пять дней выдавили их отту-
да. Если бы нас вовремя под-
держали, мы бы и эту банде-
ровскую свору не пустили ни 
в Киев, ни на восток Укра-
ины, избежав сегодняшней 
трагедии.

Поэтому с нами надо ве-
сти полноценный, серьезный 
диалог как с абсолютно вли-
ятельной и профессионально 
подготовленной политической 
силой. а не отмахиваться от 
такого диалога, как это доволь-
но часто бывает. Это исклю-
чительно важно не только для 
нас, но и для всего общества.

В политике Путина неиз-
бежен левоцентристский по-
ворот. Ему придется форми-
ровать правительство народ-
ного доверия. Я ожидал, что 
нынешнее правительство су-
меет выровнять финансово-
экономический курс. но, к со-
жалению, пока этого не удает-
ся сделать. И вы это видите.

не может наука существо-
вать на таком голодном пай-
ке. население не может быть 
образованным и патриотич-
ным, когда урезается под-
держка системы образова-
ния, культуры, физического 
воспитания.

Страна не может разви-
ваться, если кадровую поли-
тику диктуют олигархи, кото-
рые при этом даже не желают 
платить нормальные налоги. 
И с утра до вечера гонят день-
ги за кордон.

Решения, обозначающие 
поворот политики и экономи-
ки влево, давно назрели и уже 
не терпят отлагательств! И я 
надеюсь, что премьер Мишу-
стин услышит мои слова. Уве-
рен, в правительстве хорошо 
понимают: если не будет прин-
ципиального пересмотра кур-
са, безденежье, охватившее 
целые отрасли, не даст нам 
выбраться из кризиса. Да еще 
при таком катастрофическом 
износе оборудования!

Поэтому настаиваю на 
том, чтобы мы с вами прове-
ли выборную президентскую 
кампанию серьезно и ответ-
ственно. Ведь ничего не пред-
решено. но если продолжит-
ся тот же самый курс, у нас не 
будет никаких побед, и мы не 
сможем выйти из системного 
кризиса. Преодолеть его мож-
но только сообща, реализуя те 
пять позиций послания прези-
дента, которые давно сформу-
лированы. И за исполнение 
которых «Единой России» при-
дется отчитываться. п

день матери
в Балашихе 

в социальных сетях 
прошла аКция 

#мамаПервоеслово
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ровно 10 лет назад 
в центре киева на-

чался «евромайдан». 
первый замести-

тель председателя 
цк кпрФ Ю.В. афо-
нин считает, что эта 
трагическая дата за-

ставляет нас заду-
маться над вопро-

сами: почему в XXI 
веке возродился фа-
шизм? что у него об-
щего с фашизмом 
XX века? и чем отли-
чаются фашистские 

режимы прошло-
го и нынешнего сто-
летия? как противо-

стоять современной 
«коричневой чуме»?

политликбез

КаК и почему в XXI веКе 
возродился фашизм

в нынешней украинской про-
паганде бурные события, начавши-
еся в киеве 21 ноября 2013 года 
и завершившиеся в конце февра-
ля 2014 года, принято величать не 
иначе как «революция достоинства». 
однако, с точки зрения марксизма-
ленинизма, считать «евромайдан» 
революцией - нелепость, гранича-
щая со слабоумием. ведь в результа-
те этих событий не произошло ника-
кого перехода власти от одного клас-
са к другому, так же как, конечно, 
не случилось и смены общественно-
экономической формации. власть 
была и осталась в руках украинской 
капиталистической олигархии, прои-
зошло лишь некоторое перераспре-
деление власти между различными 
ее группировками. стоит лишь отме-
тить, что возобладали те из них, ко-
торые наиболее тесно связаны с за-
падным империализмом.

«Уши» олигархии, торчащие 
за «евромайданом», стали видны 
практически сразу. Украинцев бук-
вально гнали на майдан незалеж-
ности телеканалы, принадлежащие 
крупнейшим олигархам. без над-
садной, истерической, практически 
круглосуточной пропаганды «евро-
майдана» олигархическими смИ 
большинство участников массо-
вых акций не то что не пришли бы 
на площадь, но даже не узнали бы 
о происходящей бузе. но пропаган-
да была, как были и огромные ар-
мейские палатки, электрогенера-
торы, печи с запасом дров и це-
лый полевой госпиталь. они почти 
мгновенно появились на «евромай-
дане», как по мановению волшеб-
ной палочки. И нет сомнений, что 
эта «волшебная палочка» была в ру-
ках крупного капитала. Такая вот 
«революция».

спустя 10 лет трагические по-
следствия «евромайдана» можно 
перечислять многими страницами. 
Если же попытаться описать итоги 
десятилетнего политического раз-
вития Украины теми событиями од-
ним единственным словом, то это 
будет понятие «фашизм». квалифи-
кацию пост-майданного украинско-
го режима как фашистского пытают-
ся яростно оспаривать. но факты - 
упрямая вещь.

коммунисты в XX веке не толь-
ко разгромили главный очаг фа-
шизма, но и глубоко препариро-
вали фашизм теоретически как 
общественно-политическое яв-
ление. Итог этого теоретического 
осмысления хорошо отражен в тре-
тьем издании большой советской 
энциклопедии, где фашизм, находя-
щийся у власти, определяется как 
террористическая диктатура самых 
реакционных сил монополистиче-
ского капитала, осуществляемая с 
целью сохранения капиталистиче-
ского строя.

к числу важнейших отличитель-
ных черт фашизма отнесены:

- применение крайних форм 
насилия для подавления рабочего 
класса и всех трудящихся;

- воинствующий антикомму-
низм, шовинизм, расизм;

- максимальный контроль над 
всеми проявлениями обществен-
ной и личной жизни граждан;

- способность путем национа-
листической и социальной демаго-
гии мобилизовать и политически 
активизировать в интересах экс-
плуататорского строя значительную 
часть населения, по преимуществу 
- средние слои капиталистического 
общества.

Подчеркивается также, что фа-
шизм возник как реакция на ре-
волюционный подъем, наступле-
ние которого возвестил великий 
октябрь.

вот и давайте посмотрим с 
точки зрения этого определе-
ния фашизма, сформулированно-
го марксистско-ленинской мыслью 
XX века, на современную Украи-
ну. сходится практически все. Это 
именно террористическая диктату-
ра самых реакционных сил моно-
полистического капитала. Террор 
против политических противников 
режима применяется чрезвычай-
но широко как государственным 
аппаратом насилия, так и тысяч-
ными ордами националистических 
боевиков, которым капитал обе-
спечивает жирное содержание, а 
государство гарантирует безнака-
занность. конечно, в гигантских 
масштабах используется социаль-
ная и особенно националистиче-
ская демагогия. И речь не только о 

националистической пропаганде, 
но и о нацистской практике: милли-
оны людей, говорящих по-русски, 
третируются и поражаются в пра-
вах по национально-языковому 
признаку.

антикоммунизм на нынешней 
Украине, как и положено при фа-
шистском режиме, принял край-
ние формы. сразу после «евро-
майдана» была запрещена де-
ятельность коммунистической 
партии Украины, ее областные, 
городские и районные комитеты 
были разгромлены боевиками. а 
ведь это была одна из крупнейших 
политических сил страны, за кото-
рую голосовали миллионы украин-
ских граждан.

на сегодняшний же день на 
Украине запрещены уже практи-
чески все партии, у которых в на-
звании были слова «коммунисти-
ческая» и «социалистическая». а в 
тюрьму можно попасть просто за 
демонстрацию любых коммуни-
стических символов. коммунисти-
ческая символика формально за-
прещена вместе с нацистской, но 
это лишь мерзкое лицемерие.

дело в том, что из нацистской 
символики запрещены только офи-
циальные символы гитлеровского 
режима. например, если свасти-
ка изображена в белом круге и на 
красном фоне, то это запрещено, 
потому что это государственный 
флаг третьего рейха. а вот если 
свастика сама по себе, то все нор-
мально. Поэтому, например, в нац-
полиции Украины запросто могут 
занимать высокие посты нацист-
ские боевики, выкладывающие в 

интернет фотки своих тушек, кото-
рые с головы до пяток татуирова-
ны свастиками и вольфзангелями. 
а вот коммунистическая символи-
ка запрещена вся и во всех соче-
таниях. как говорится, почувствуй-
те разницу.

И, конечно, беспредельным зло-
вонным морем по всем государ-
ственным и олигархическим смИ 
фашистской Украины разлилась ан-
тисоветская пропаганда. вся исто-
рия Украины прошлого столетия пе-
ревернута с ног на голову. Хотя до-
статочно открыть официальные 
статистические справочники, ко-
торые лежат на сайте украинской 
державной службы статистики, что-
бы убедиться, что именно совет-
ский период был временем мак-
симального экономического, со-
циального, научного и культурного 
расцвета Украины. однако память 
об этом вытаптывается с беше-
ной энергией. а статсправочники… 
ну разве что один из тысячи моло-
дых украинцев их скачает, почитает, 
проанализирует.

следует уточнить, что возникший 
в постмайданный период украин-
ский фашистский режим является 
формой диктатуры не только укра-
инских, но и западных капитали-
стов. Посредством прокладки в ви-
де киевского режима Украиной фак-
тически правит транснациональный 
капитал. но в этом тоже нет ниче-
го принципиально нового. напри-
мер, установление в Чили фашист-
ской диктатуры Пиночета было точ-
но так же немыслимо без помощи 
сШа, как и победа «евромайдана». 
При Пиночете Чили тоже де факто 

управлялась и эксплуатировалась 
не только местными капиталиста-
ми, но и транснациональным капи-
талом. То же самое можно сказать 
и про фашистские режимы стресс-
нера в Уругвае, сомосы в никара-
гуа, Трухильо в доминиканской ре-
спублике, риоса монтта в гватема-
ле, сухарто в Индонезии и др. Таким 
образом, явление периферийного 
фашизма, выступающего «васса-
лом» западного империализма, бы-
ло широко представлено уже во вто-
рой половине XX века, а сейчас по-
вторилось на Украине.

Теперь о том, чем фашизм XXI 
века явно отличается от фашиз-
ма прошлого столетия. марксисты 
XX века указывали, что капитали-
сты прибегают к фашизму как спо-
собу сохранить капиталистический 
строй, существованию которого яв-
но угрожает мощное коммунистиче-
ское и рабочее движение. Практи-
чески во всех странах, где в XX веке 
устанавливались фашистские дик-
татуры, в предшествующий период 
были очень сильны левые органи-
зации, и перспектива социалисти-
ческой революции казалась вполне 
реальной. Эту перспективу капитал 
и пытался растоптать с помощью 
фашизма.

но в XXI веке эта историческая 
закономерность (фашизм - как ре-
акция капиталистов на возможность 
установления социализма) уже ухо-
дит. При всем уважении к нашим 
товарищам из компартии Украины 
и другим украинским левым нель-
зя сказать, что они были настолько 
сильны, чтобы Украина в 2013 году 
стояла на пороге социалистической 

революции или хотя бы прихода к 
власти настоящего левого прави-
тельства, типа чилийского прави-
тельства сальвадора альенде. То 
есть угрозы существованию капита-
лизма не было, но капиталисты все 
равно прибегли к фашизму.

в XXI веке капитализм исполь-
зует фашизм не перед лицом угро-
зы со стороны коммунистов и трудя-
щихся, а просто потому, что может. 
может установить фашистскую дик-
татуру и устанавливает. Что это дает 
капиталистам? Трудящиеся лишают-
ся любой возможности бороться за 
свои права, а значит - можно резко 
усилить их эксплуатацию.

Тут надо учитывать и внешний 
фактор, поскольку киевский фа-
шистский режим совершенно неса-
мостоятелен. Фактически вашинг-
тон сегодня может «включать» ре-
жим фашизма в разных странах 
для достижения своих целей. нуж-
но противостоять россии? можно 
пожертвовать в этом противосто-
янии целой страной. «включаем» 
режим фашизма на Украине и уло-
жим сотни тысяч ее мужчин на по-
лях сражений.

И еще одно очень тревожное от-
личие фашизма XXI века от фашиз-
ма XX столетия. Периферийные фа-
шистские режимы второй половины 
XX века были, по сути, некоей вре-
менной мерой по стабилизации ка-
питализма в своих странах. они фи-
зически уничтожали левых, вселя-
ли в общество страх на десятилетия 
вперед, но потом, после решения 
этих задач, подлежали демонтажу. 
с конца 1970-х и в течение после-
дующих десяти лет ушли в историю 
фашистские режимы сомосы в ни-
карагуа, дювалье на гаити, стресс-
нера в Уругвае, Пиночета в Чили, 
сошли со сцены бразильские, ар-
гентинские и гватемальские фаши-
сты, зашатался фашистский по сво-
ей сути режим апартеида в Юар.

Часть этих режимов пала от руки 
левых освободительных движений, 
но большая часть была демонти-
рована… под давлением хозяев из 
сШа. да, те же самые соединенные 
Штаты, которые ранее способство-
вали установлению этих фашист-
ских режимов, фактически запуска-
ли процесс демократизации в этих 
странах. Почему? да потому, что в 
условиях противостояния с социали-
стическим лагерем Запад просто не 
мог позволить себе слишком долго 
держать в своих союзниках откро-
венно фашистские режимы. очень 
велики были репутационные из-
держки, а это грозило капитализму 
проигрышем исторического сорев-
нования на международной арене.

а вот сегодня очевидных препят-
ствий для фашистских режимов не 
видно. в мире пока что нет столь же 
мощного блока социалистических 
государств, как тот, который воз-
главлял советский союз. Плюс капи-
тализм настолько развил средства 

манипуляции сознанием, что он яв-
но рассчитывает превратить чер-
ное в белое: с помощью глобальных 
смИ изобразить любой фашистский 
режим в глазах мирового сообще-
ства вполне пристойной «демокра-
тией». словом, речь идет о том, что-
бы сделать фашизм постоянным ре-
жимом существования общества в 
целом ряде стран периферийного 
капитализма, зависимых от Запада. 
Хуже того: похоже, что в этих странах 
отрабатываются социальные техно-
логии, которые потом могут быть пе-
ренесены и в страны ядра глобаль-
ной капиталистической системы. 
капитализм делает ставку на фаши-
зацию планеты.

возросшая реакционность ка-
питализма - важное свидетель-
ство того, что он, как система, как 
общественно-экономическая фор-
мация, окончательно исчерпал се-
бя, о чем сегодня говорят многие. 
Признал это даже президент рФ. 
когда-то, вытесняя феодализм, ка-
питализм играл позитивную роль, 
стимулировал развитие произво-
дительных сил и отчасти социаль-
ный прогресс. сегодня прогрессив-
ная составляющая капитализма ис-
сякла полностью: именно он стал 
причиной большинства глобальных 
проблем и явно движется к свое-
му закату. Поэтому капитал для со-
хранения своего господства откры-
то прибегает к помощи крайне пра-
вых, которые стали для него тем же, 
чем была инквизиция для теряющих 
свои позиции феодалов.

кПрФ стала первой в россии 
общественной силой, которая пре-
дельно ясно указала на угрозу фа-
шизма XXI века. с 2014 года ген-
надий андреевич Зюганов неодно-
кратно предупреждал о том, что на 
Украине формируется откровенно 
фашистский режим, мирно сосуще-
ствовать с которым сколько-нибудь 
долгий срок не получится. с этого 
же времени российские коммуни-
сты и комсомольцы поехали добро-
вольцами защищать донбасс, а вся 
партия начала снаряжать для его 
жителей гуманитарные конвои. се-
годня уже тысячи наших товарищей 
сражаются с фашизмом на фронте. 
кПрФ мобилизует на противостоя-
ние новоявленному фашизму все 
мировое левое движение.

мы должны констатировать, что 
фашизм оказался в XXI веке не ме-
нее страшной опасностью, чем в XX 
столетии. И, похоже, главной силой, 
которая остановит фашизм, снова 
предстоит стать коммунистам. се-
годня миру очень не хватает мощ-
ного блока социалистических го-
сударств, который должен стать 
надежным заслоном на пути фаши-
зации планеты. Если россия вернет-
ся на путь социалистического разви-
тия, то вместе с социалистическим 
китаем она станет ядром такого 
мощного блока. несомненно, к не-
му потянутся и многие другие стра-
ны, в том числе государства постсо-
ветского пространства. Фашизации 
должна быть противопоставлена со-
циализация мира. думается, имен-
но в этом заключается ответ на фа-
шистскую угрозу, с которой снова 
столкнулось человечество. п

учиться у ленина
Последние годы, примерно 10-15 

лет, даже среди людей левых взглядов, 
стал довольно популярен миф о том, 
что Сталин отринул ленинский план по-
строения социализма. Более того, Ста-
лин расстрелял ленинскую гвардию, 
Сталин воссоздал Российскую импе-
рию в форме Красной империи, что он 
красный император. Ну и так далее. К 
сожалению, такие взгляды поселились 
в головах многих людей, которые в це-
лом разделяют взгляды Ленина, Ста-
лина и других вождей большевизма. 
Это очень опасные заблуждения. Та-
кие заблуждения - довольно хитрое 
оружие в руках буржуазии. Таким обра-
зом не прекращаются попытки противо-
поставить Сталина Ленину и навязать 
совершенно ложные стереотипы и мо-
дели поведения. Марксизм это не дог-
ма, это не какие-то раз и навсегда уста-
новленные постулаты марксизма и ле-
нинизма, а это руководство к действию, 
это прежде всего метод познания дей-
ствительности. Эта та самая диалекти-
ка, которая позволила Ленину и Стали-
ну на крутых виражах истории делать, 
казалось бы, совершенно невероятные 
повороты. Посмотрите, чего стоит один 
переход от политики военного комму-
низма к нэпу. Правильно Геннадий Ан-
дреевич сказал, что его многие не по-
няли даже среди, казалось бы, верных 
марксистов.

Еще одно важное обстоятельство, 
на которое я бы хотел обратить вни-
мание. Со времен горбачевской пере-
стройки и до сей поры идет постоян-
ное навязывание тезиса о том, что от-
ношения между Лениным и Сталиным 
на протяжении всех лет их совместной 
работы носили довольно напряженный 
характер. Что Ленин все время пытал-
ся избавиться от Сталина, что он всег-
да был недоволен не только его лич-
ными человеческими качествами, но и 
политическими взглядами и т.д. и т.п. 
Ну, начнем с того, что Ленин и Ста-
лин - действительно, по Маяковскому, 
как Ленин и партия, близнецы-братья. 
Сталин всегда был правой рукой Ле-
нина в партии, всегда. С того момен-
та как, собственно говоря, большевист-
ская партия возникла в 1912 году, когда 
Ленин окончательно принял решение 
порвать с меньшевиками и создавать 
в рамках РСДРП(б) саму большевист-
скую партию. Он понял, что с меньше-
виками дальше не по пути, что они бу-
дут тянуть фракцию большевиков на-
зад. Сталин был кооптирован в 12-м 
году в состав ЦК, а в ноябре 1917 года 
он уже вошел в состав узкого бюро ЦК.

Напомню, первый правительствен-
ный кризис. Тогда многие члены ЦК, ко-
торые, казалось бы, были верными ле-
нинцами, тот же Каменев, тот же Зино-
вьев, Милютин и так далее, подали в 
отставку. Большевики вынуждены бы-
ли создать новый состав временного 
советского правительства вместе с ле-
выми эсерами и соответствующим об-
разом укрепить руководящее ядро пар-
тии. Так, в состав руководящего ядра 
партии, которая тогда называлось еще 
Бюро, вошли всего 4 человека. Это 
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были Ленин, Сталин, Свердлов и Троц-
кий. Такое положение Сталина при Ле-
нине было всегда, и оно постоянно 
укреплялось.

Вопреки ходячей версии о том, что 
пост генсека был учрежден по инициа-
тиве Зиновьева и Каменева, и именно 
они инициировали назначение на этот 
пост Сталина, - это ложь. Есть доку-
ментальные свидетельства, в том чис-
ле и личные записки Ленина Сталину, 
из которых следует, что и учреждение 
этого поста, и назначение Сталина на 
этот пост было инициировано исклю-
чительно Лениным. Более того, есть 
личная записка Ленина Сталину, где 
он его просит две трети своего време-
ни сосредоточить на работе генсека. 
Тогда у Сталина было еще два ответ-
ственных поста: он был еще народным 
комиссаром по делам национально-
стей и народным комиссаром рабоче-
крестьянской инспекции.

А теперь подходим к ленинскому 
политическому завещанию. Хочу обра-
тить ваше внимание, что есть замеча-
тельное и уже теперь известное иссле-
дование последних ленинских работ 
профессора МГУ Валентина Сахарова. 
Он написал большую монографию и 
защитил ее в качестве докторской дис-
сертации. Сахаров убедительно при-
шел к выводу, что целый ряд так назы-
ваемых ленинских работ на самом де-
ле ему не принадлежат, в том числе к 
вопросу об автономизации, где он дает 
крайне нелицеприятные характеристи-
ки Сталину, а также констатирует, что, 
дескать, Сталин, сделавшийся генсе-
ком, сосредоточил в своих руках необъ-
ятную власть. И вроде бы как Ленин не 
уверен, что Сталин всегда сможет ак-
куратно пользоваться этой властью. А 
также вроде бы как Ленин предлагал 
обдумать способ перемещения Стали-
на с этого поста и т.д. и т.п.

Сталин стал генсеком в апреле 22-
го года, а статья эта якобы была нади-
ктована Лениным в декабре 22-го го-
да. За полгода Сталин не мог при всем 
своем желании сосредоточить в своих 
руках необъятную власть. Не мог, по-
тому что только стал создаваться сам 
партийный аппарат и партноменкула-
тура, которую он создавал вместе с 
Молотовым и Кагановичем. Каганович 
вообще на пост руководителя орграс-
предотдела ЦК пришел в 23-м году, а 
письмо датируется декабрем 22-го го-
да. Поэтому я согласен с теми истори-
ками, в частности с Ю.Н. Жуковым по-
койным, с тем же В. Сахаровым, с тем 
же А. Островским, которые подозрева-
ют, что вот эти так называемые ленин-
ские диктовки принадлежали кому-то 
другому, вероятнее всего, либо самому 
Троцкому, либо кому-то из его ближай-
шего окружения.

Я напомню, что к тому времени Ле-
нин уже писать не мог. Это были дик-
товки. Причем было принято специ-
альное решение, по которому Ленину 
разрешено 5-10 минут диктовать свои 
мысли трем своим секретарям. Они 
потом это все запечатывали, заклеи-
вали сургучом и на конвертах писали: 

вскрыть только после ленинского вы-
здоровления, либо после его смерти. 
Это важно знать и с точки зрения про-
паганды. То есть вы должны иметь на 
руках инструмент, причем убийствен-
ный инструмент, который мог бы пари-
ровать все исторические «сказки».

Что касается кооперативного пла-
на. Дескать Сталин провел коллективи-
зацию, тем самым порушив тот самый 
кооперативный план, о котором меч-
тал Ленин. Действительно, в его ста-
тье о кооперации, которая, кстати, тоже 
надиктована, а не написана, была та-
кая фраза, что для нас простой рост ко-
операции в условиях советской власти 
тождественен росту социализма. У Ле-
нина постоянно менялся взгляд на те 
или иные доктринальные установки на 
реальную политику и т.д. Я вам скажу, 
что у него за 2 года четырежды поме-
нялся взгляд на НЭП. Если вы возьме-
те его доклад на X партийном съезде, 
там он объясняет причины перехода 
от политики военного коммунизма к 
НЭПу, что НЭП - это временное отсту-
пление, вызванное неудачами полити-
ки военного коммунизма. Временное 
отступление. Советую учиться ленин-
ской диалектике. А в мае, т.е. через 2 

месяца, он пишет статью о проднало-
ге и говорит, что НЭП - это всерьез и 
надолго. Как это объяснить? Ленин в 
марте говорит, что это временное от-
ступление, а в мае уже говорит, что 
это всерьез и надолго. А в ноябре 
1921-го года в статье о значении золо-
та после полной победы социализма 
он предлагает  реабилитировать, по 
сути дела, идеи реформизма в марк-
сизме, против чего он нещадно борол-
ся все годы своей политической дея-
тельности, и говорит, что в коренных 
вопросах экономического строитель-
ства нам надо не ломать все через 
колено, а учиться торговать - учиться 
торговать у капиталистов. Как это так? 
И это Ленин.

Это третий взгляд его на пути 
строительства социализма через при-
зму НЭПа, и вдруг вот в декабре 22-
го, в начале 23-го выходит эта самая 
работа о кооперации, где уже звучат 
идеи протонизма, против которых он 
тоже боролся. Но он их реабилитиру-
ет и говорит, что для нас т.е. для кре-
стьянской России, где подавляющее 
большинство составляет крестьянское 
население, простой рост кооперации 
тождественен росту социализма.

Смотрите, что делает Сталин. 
Условия, в том числе и международной 
обстановки, когда британцы разорвали 
с нами дипотношения, используя зна-
менитую фальшивку Зиновьева, или 
«письмо Коминтерна английским ра-
бочим». Сталин выступал на XV парт-
съезде и сказал, что в воздухе запах-
ло новой мировой войной. Англосаксы 
ее уже готовят. Сталин прекрасно по-
нимал, что в этих условиях оставать-
ся заложником кулака страна не может. 
Если раньше хлебные забастовки, ко-
торые возникали весной и осенью, ре-
гулировались правительством через 
налоговые маневры, то теперь принци-
пиально надо было решать куда более 
сложный вопрос. Поэтому Сталиным 
объявляется одновременно политика 
индустриализации, коллективизации и 
культурной революции. Ставится три-
единая задача.

Почему первоначально действи-
тельно не пошла коллективизация? 
Почему Сталин потом написал свою 
знаменитую статью «Головокружение 
от успехов», а затем через 2 недели, 
14-го марта 1930 года, выходит и по-
становление ЦК о борьбе с искривле-
ниями партийной линии в колхозном 
строительстве. Все сталинские поста-
новления предельно четкие о борьбе 
с искривлениями партлинии. Тогда су-
ществовало несколько видов коопера-
тивов, в том числе и на селе, с разной 
формой обобществления хозяйства. 
Так называемые ТОЗы по обработке 
земли, так называемые коммуны, ну 
и так далее. Одной из таких форм бы-
ли те самые артели, которые мы с ва-
ми называем традиционным словом 
- колхоз.

Коллективное хозяйство и есть 
сельскохозяйственная артель. Хотя из-
начально стали насаждать коммуны с 
максимальной степенью обобществле-
ния всего и вся, вплоть до нижнего бе-
лья. Именно такая форма коллективи-
зации вызвала создание так называе-
мых бумажных колхозов и неприятие 
значительной части крестьянства. Ста-
лин сначала не уловил этого, а когда 
пошла информация с мест, в том чис-
ле от того же Шолохова, он понял, ка-
ких дров наломали в первый год кол-
лективизации, поэтому появляется та 
статья, а затем соответствующее по-
становление и изменение коренной 
линии в колхозном строительстве.

Когда на селе стали создавать 
колхозы в виде артелей, вот тогда 
всей душой середняк и бедняк приня-
ли эту политику советской власти, ко-
торая шла рука об руку с ликвидаци-
ей кулачества как класса. К тому вре-
мени кулаки уже заняли львиную долю 
советской деревни. Не случайно да-
же столпы либеральной историогра-
фии, будучи порядочными историка-
ми, вынуждены были признать, что 
вот этот второй этап коллективизации, 
когда началась решительная борь-
ба с кулачеством, выбивание эконо-
мической основы из-под кулачества, 
то 85% советской деревни поддержа-
ли это. Поэтому Земсков и написал 

свою последнюю работу и озаглавил 
ее так «Сталин и народ, почему не бы-
ло восстания». Восстания не было по-
тому, что львиная доля советской де-
ревни поддержала вождя. И когда вся-
кая антисоветская сволочь начинает 
нам рассказывать, что в годы кол-
лективизации было изничтожено са-
мое работоспособное советское кре-
стьянство, то надо знать реальные ар-
хивные цифры. На начало 30-х годов 
численность советской деревни бы-
ла примерно 133-134 миллиона чело-
век. Период раскулачивания, его пик, 
пришелся на 31-32 годы. Раскулачи-
ванию подверглись, в том числе нео-
боснованному, тут тоже надо говорить 
правду, 1 800 000 человек. Вы скаже-
те, это очень много. Это действитель-
но очень много. Тем более если смо-
треть на эту проблему через призму 
каждой конкретной семьи. Но если 
смотреть в масштабах тех процессов, 
которые происходили в стране в ходе 
гигантской трансформации, то это ме-
нее полутора процентов крестьянско-
го населения страны.

Вообще за считаные годы порядка 
20 миллионов крестьян переселились 
в города, пополнили собой промыш-
ленный пролетариат: ряды инжене-
ров, технологов, ученых, врачей и учи-
телей. На 20 миллионов за какие-то 
считаные годы произошло сокраще-
ние деревни. Но по валовому объему 
производства зерна, молока, мяса со-
ветская колхозная деревня превзошла 
царскую Россию и нэповскую Россию. 
Более того, автоматизация, механи-
зация, электрификация советской де-
ревни позволили в среднем сократить 
продолжительность рабочего дня со-
ветского колхозного крестьянина с 18 
с половиной до 10 с половиной часов и 
на колхозном поле, и на своем. Гигант-
ский прорыв!

А посмотрите, как увеличилась 
продолжительность жизни советских 
крестьян в довоенный период. Если 
в царской России средняя продолжи-
тельность жизни мужика-хлебороба 
составляла 37 лет, а женщины вооб-
ще 29, то к началу войны средняя про-
должительность жизни сельских жите-
лей выросла, вы только вдумайтесь в 
эту цифру, на 26 лет. Вот вам преиму-
щество советской власти. И это при 
всех сложностях гигантских процес-
сов, которые происходили в стране.

Вот почему вам надо, как моло-
дым партийцам, все время обращать-
ся к ленинскому и сталинскому насле-
дию. Я сейчас пишу книгу, которая 
предварительно будет называться 
так: «Ложь и правда о российской эко-
номике 1945-1985 годов». Мне прихо-
диться читать очень много литерату-
ры моих коллег, и плюс огромное ко-
личество документов. Сейчас дописал 
последнюю главу про сталинскую эко-
номику, которая была посвящена про-
блемам создания учебника политэко-
номия. Этой проблемой Сталин лично 
занимался четверть века. Вы только 
представьте себе, глава партии, гла-
ва государства, на которого свалились 

гигантские проблемы, лично занима-
ется созданием учебника по политэ-
кономии. Он, кстати, в одной из бесед 
и сказал о том, что старые марксисты 
учились марксизму по подлинникам, 
спорили, дискутировали. Те, кто при-
шел к ним на смену, тем некогда бы-
ло учиться марксизму, они на прак-
тике реализовывали марксистские 
установки, а нынешнее поколение 
партийцев знает марксизм по газет-
ным статьям и фельетонам, в лучшем 
случае цитатам.

Если мы сейчас не вооружим ны-
нешнее поколение партийцев научной 
теорией строительства социализма, 
то нас ждет, я цитирую Сталина, де-
градация и смерть. Сталин - провидец. 
Этого не сделали при Хрущеве и при 
Брежневе, к сожалению. Не вооружи-
ли новое поколение научной теорией 
строительства социализма. Ленин и 
Сталин строили социализм на ощупь, 
методом проб и ошибок, поэтому не в 
марксовом наследии, не в ленинском 
вы нигде не найдете развернутой про-
граммы строительства социализма. 
Их главная заслуга состояла в том, 
что они мастерски, гениально препа-
рировали капитализм и доказали его 
неизбежную гибель, прежде всего в 
результате антагонистических проти-
воречий. И показали, что пролетариат 
станет могильщиком этого капитала. 
Сталин это прекрасно понимал.

И последнее, почему полезно чи-
тать классиков. Лет 5-6 назад я для 
«Литературной газеты» написал ста-
тью из истории демократии. Я тогда пи-
сал в русле недавно перечитанной ле-
нинской работе, в которой Ленин го-
ворит Каутскому: «Карл, Карлуша, 
прекрати вешать лапшу на уши обы-
вателю, заявляя о какой-то чистой де-
мократии. В классовом обществе демо-
кратия всегда будет носить классовый 
характер». Вот я и задумался: а что же 
у нас идеи просвещения, вот эти зна-
менитые законы общественного разви-
тия Дидро, Монтескье, Вольтера, на ко-
торых базируется западная демокра-
тия, и вдруг меня осенило… Ленин же 
говорит о том, что в классовом обще-
стве не может быть чистой демокра-
тии, значит, в любом классовом обще-
стве она будет носить классовый ха-
рактер, но Древняя Греция и Древний 
Рим - это рабовладельческие государ-
ства. Значит, какая там демократия - 
рабовладельческая. Там членами аго-
ры, т.е. что мы называем вече для на-
ших городов, были только владельцы 
земельных участков и рабов. И како-
во же было мое удивление, когда я па-
ру дней назад читаю беседу Сталина с 
группой экономистов 24 апреля 1950 
года и он там говорит то же самое. Он 
говорит, вот у нас привыкли свистеть 
на всех углах о золотом веке Перикла в 
Афинской демократии и при этом забы-
вают сказать, что этот золотой век был 
демократией рабовладельцев. Поэто-
му еще раз вас призываю учить Лени-
на, Сталина и других классиков марк-
сизма. Они на то и классики, что никог-
да не устареют. п



Бурную дискуссию в школах России 
вызвала инициатива чиновников уси-
лить роль искусственного интеллекта в 
образовании. Умным машинам пред-
лагается перепоручить проверку до-
машнего задания и составление рабо-
чих программ. Объясняется все жела-
нием разгрузить педагогов, избавить их 
от скучной рутины.

Учителей, однако, перспектива углу-
бления цифровизации школ так возмути-
ла, что представителям Минцифры при-
шлось их успокаивать: автоматизация, 
дескать, будет внедряться безболезнен-
но и постепенно, вплоть до 2030 года. Но 
в чем причина конфликта? Неужели со-
временным учителям, 
точно луддитам XIX 
века, настолько нена-
вистен прогресс? Или 
педагоги боятся, что 
хорошая идея опять бу-
дет испорчена кривым 
исполнением?

Вообще говоря, ре-
акция довольно удиви-
тельная. Особенно ког-
да наблюдаешь за ней 
изнутри. Я педагог. И я 
- за прогресс. Считаю, 
что автоматизация про-
цессов, не связанных 
напрямую с живым, че-
ловеческим взаимодей-
ствием, автоматизация рутины, простой 
механики, бюрократии - это счастье.

Основное поле деятельность педа-
гога - ведение урока, и тут учителю ни-
какие роботы не угрожают. А отчеты 
пусть машины пишут. Вопрос о домаш-
нем задании представляется не таким 
однозначным, но с ним вообще сегод-
ня столько проблем, что решение их с 
помощью искусственного интеллекта не 
кажется таким уж плохим вариантом. В 
любом случае это то, что можно и нуж-
но обсуждать. Но что я вижу в педагоги-
ческой среде? Возмущение, негодова-
ние, страх.

Я слышу от коллег, что цифровиза-
ция их оскорбляет просто как факт, что 
чиновники с помощью ИИ и прочих ней-
росетей в очередной раз пытаются их 
унизить, что роль учителей хотят окон-
чательно свести то ли до тьюторов, то 
ли до операторов этих чертовых машин 
и что это все уже невозможно терпеть.

И это не какие-то старорежимные 
педагоги-пенсионеры из темной глубин-
ки, которые на самом деле существуют 
только в фантазии обывателя, это моло-
дые учителя, работающие в петербург-
ских школах, вполне владеющие совре-
менными технологиями. Но почему так?

Такое ощущение, будто что-то ме-
шает педагогам взглянуть на ситуацию 
объективно. Может быть, травма? Знае-
те, в последнее время меня не покидает 
ощущение, что наши учителя невероят-
но травмированные люди. Они ушибле-
ны низкими зарплатами, равнодушным 
отношением общества, дикими чиновни-
чьими инициативами (которых, конечно, 
хватает). В итоге посттравматический 
синдром не позволяет увидеть учителям 
даже то немногое хорошее, что иногда 
выносится на повестку.

Если говорить конкретно об автома-
тизации, то здесь сопротивление педаго-
гов, вероятно, обусловливается коллек-
тивной травмой, нанесенной им агрес-
сивной компьютеризацией во время 
дистанта 2020-2021 годов.

Увы, тогда в режиме тотальной не-
подготовленности к пандемии, на волне 
охватившей всех и каждого паники все 
действительно было сделано скверно, 

если не наихудшим образом. Недоста-
ток техсредств, созданные наспех и кри-
во работающие платформы, непрорабо-
танность нормативной базы и при этом 
постоянные требования сверху, чтобы 
даже в этих условиях учителя не просто 
выкрутились, но и оказались на высоте - 
такое кого угодно с ума сведет.

И ведь маразм так никуда и не ис-
чез. Разные цифровые прелести до сих 
пор щедро валятся на школу. Но речь 
вовсе не об искусственном интеллекте, 
речь просто о цифровом мусоре. Учи-
телей, учеников, родителей, например, 
вечно пытаются использовать для про-
движения кучи интернет-проектов, вся 

суть которых сводится лишь к освоению 
бюджетных средств.

То школьников надо зарегистриро-
вать на каком-то сайте за ЗОЖ и обязать 
пройти там курсы, то обеспечить охва-
ты по участию в конкурсе, посвящен-
ном энергосбережению, то прокрутить 
на уроке видео про операторов станков 
ЧПУ, и неважно, что это урок литерату-
ры, то онлайн за что-нибудь проголосо-
вать. Понятно, что после всего этого от 
любых разговоров о цифровизации и 
автоматизации попросту начинает дер-
гаться глаз.

И вот, когда явилась наконец свет-
лая мысль, что цифру можно направить 
в правильное бюрократическое русло, 
педагоги по инерции сжимаются в колю-
чий ком: не хотим, не верим, протесту-
ем, все равно на практике опять все бу-
дет плохо.

Хотя если говорить о скидывании 
на машины бумажной рутины, то в этом 
плане даже плохо - хорошо. А если гово-
рить о домашних заданиях, то там даже 
чиновники с роботами уже вряд ли смо-
гут сделать хуже.

Надо бы пояснить мысль. Что ж, 
сначала про бумажную работу: про все 
эти рабочие программы, календарные 
и поурочные планирования, папки вос-
питательной работы. Вся эта докумен-
тация настолько формальна и настоль-
ко никому, кроме проверяющих, не ин-
тересна, настолько она не влияет на 
реальный учебный процесс, что дер-
жаться за нее зубами может только ли-
бо совсем уж никчемный служащий, не 
умеющий больше ничего другого, либо 
отъявленный мазохист.

Честно, нет вообще никакой пробле-
мы, если нейросеть сгенерирует какую-
нибудь галиматью. Все равно никто эту 
чушь читать не будет и даже проверя-
ющие вряд ли увидят разницу - они са-
ми немного роботы, сканирующие толь-
ко титульные листы.

Что до домашнего задания, то оно 
тоже ведь давно превратилось в фик-
цию. И это, в отличие от ситуации с до-
кументацией, действительно печально.

Дело в том, что, если задания на 
дом давать по учебникам, оно будет 

безбожно содрано с сайтов ГДЗ. Приду-
мывать упражнения самостоятельно то-
же довольно затруднительно в вечной 
школьной запарке - да и не должны учи-
теля выполнять работу разработчиков 
учебно-методической литературы. При-
чем и это мера малоэффективная, ес-
ли только не готовить индивидуальные 
упражнения для каждого отдельного 
ученика. Но для каждого ученика, когда 
их по сотне на одного педагога, задания 
не придумаешь, а дашь два-три вариан-
та на класс - спишут друг у друга, причем 
первые в этой цепочке могут воспользо-
ваться помощью нейросетей. Подрост-
ки, в отличие от их учителей, технологий 

не боятся.
Когда говорят, что, 

проверяя типовую до-
машнюю работу, учи-
тель все равно вникает 
в каждого ученика, пи-
шет какие-то там инди-
видуальные замечания, я 
могу только скептически 
усмехнуться. Среднеста-
тистический педагог ра-
ботает в России на пол-
торы ставки, у него в день 
не меньше пяти уроков в 
разных классах. Пять 
уроков - пять домашних 
заданий. Проверка тетра-
дей только одного класса 

занимает около часа (то есть всего наби-
рается до пяти часов в день). И это вре-
мя уходит просто на просмотр работы, 
отмечание ошибок стандартными палоч-
ками и галочками на полях и на выбороч-
ную сверку работ с ГДЗ.

Ни на какие трогательные послания 
ни времени, ни душевного ресурса уже 
не остается. При существующих нагруз-
ках учителя и минимальные-то требова-
ния к проверке стараются максималь-
но оптимизировать. Вдумчивую провер-
ку педагоги оставляют на контрольные 
и проверочные, а не на домашние рабо-
ты. Коллеги, особенно склонные к скуч-
ным разговорам о самоотверженности 
и прочем подвижничестве, могут на ме-
ня обижаться, но это реальность: чело-
веческий ресурс ограничен, никто не мо-
жет вечно прыгать выше головы.

И в этой ситуации автоматизация 
как минимум ничего в перспективе не 
усугубляет. А если грамотно подойти 
к вопросу, то дело можно еще и попра-
вить. Уж точно можно написать скрипт 
для выявления бездумно списанных ра-
бот. Учителя их тоже видят, конечно, не-
вооруженным взглядом, но на них еще 
негласно лежит бремя доказывания, а 
это лишние конфликты с учениками и их 
родителями. А тут машина забракует ра-
боту, пусть с ней и разбираются. Как го-
ворится, пишите в «Спортлото».

Скажут, но так образование станет 
еще более бездушным. А кто сказал, что 
к злостным списывальщикам, не желаю-
щим учиться, и их скандальными роди-
телям нужно относиться непременно со 
всей душой? Что это за стремление к по-
зиции вечной жертвы?

Может быть, напротив, четкие ма-
шинные алгоритмы кого-то да отрезвят и 
заставят взяться за ум? А это уже какая-
никакая, а польза.

В общем, не в искусственном интел-
лекте дело, в том, как он используется. 
Не машины - враги рода человеческо-
го. Враги людям - сами люди. Если ума 
нет, то и «машинные мозги» не помо-
гут. А если котелок варит, то и компью-
терные программы можно настроить на 
пользу всем.

Марина ЯРДАЕВА п
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движение точка зрения нам пишут

лица власти

И сошелся 
клИном 

белый свет

25 ноября в стенах Московского обкома КПРФ состоялась отчетно-
выборная конференция Московской областной организации 

Союза советских офицеров. Созданный в ноябре 1996 года Союз 
советских офицеров (ССО) объединяет в своих рядах более 25 
тысяч офицеров всех силовых структур, сохранивших верность 

Советской военной присяге, Боевому Красному Знамени и высту-
пающих за идеалы социальной справедливости и народовластие. 

В идеологическом плане Союз солидарен с позицией КПРФ.

верны прИсягИ до конца 

сИтуацИя 
удручающая!

чиновник, 
более 20 лет 
руководив-

ший районом 
Подмосковья, 
Получил 18 лет 

за создание оПГ.

накануне клинский город-
ской суд московской области 
приговорил к 18 годам лише-
ния свободы бывшего главу 
клинского района Подмоско-
вья и экс-секретаря политсове-
та местного отделения «единой 
россии» александра Пострига-
ня, сообщила пресс-служба су-
да. Это уже второй суд и новые 
обвинения против известно-
го в Подмосковье чиновника и 
партийного функционера.

бывшего главу клинско-
го района Подмосковья алек-
сандра Постриганя, занимав-
шего этот пост с 1996 по 2014 
год, задержали в июне 2018 
года в аэропорту Шереметье-
во при попытке покинуть стра-
ну. Тогда против него возбуди-
ли уголовные дела по статьям о 
превышении должностных пол-
номочий с причинением тяж-
ких последствий и о служебном 
подлоге.

следствие к тому моменту 
уже установило, что Постригань 
получил взятку в виде строй-
материалов и услуг на сумму 
более 36 млн рублей, а вза-
мен помог руководителю оао 
«клинстройдеталь» получить в 
аренду земельный участок и 
разрешение на ввод в эксплу-
атацию недостроенных мно-
гоквартирных домов, а также 
обещал покровительство ра-
боте коммерческой организа-
ции. кроме того, Постриганя 
обвиняли в том, что в 2013 го-
ду он подписал документы на 
ввод в эксплуатацию жилого 
дома в клину, зная о наруше-
ниях при проведении работ по 
капитальному строительству. 
наличие аналогичных наруше-
ний подозревали и при строи-
тельстве других зданий в рай-
оне. Ущерб государству от этих 
действий оценивали в 34 млн 
рублей, при этом реконструк-
цию 18 зданий, построенных с 
многочисленными нарушения-
ми при Постригане, следствие 
оценило в 2 млрд рублей.

в конце 2020 года бывше-
го главу клинского района при-
говорили к 15 годам колонии 

строгого режима и штрафу 116 
млн рублей с лишением права 
занимать руководящие долж-
ности сроком на три года. спу-
стя год московский областной 
суд признал приговор закон-
ным и оставил его в силе. Трое 
других фигурантов - гендирек-
тор центра юридических услуг 
алексей Полунин, юрист ад-
министрации клинского райо-
на вадим ермошкин и сотруд-
ник оценочной компании ан-
дрей бекетов - получили 12 с 
половиной, семь и пять с по-
ловиной лет лишения свобо-
ды соответственно. в итоге суд 
обратил в доход государства 
имущество Постриганя и аф-
филированных с ним лиц на 11 
млрд рублей.

второе судебное раз-
бирательство заняло более 
двух лет. По новому уголов-
ному делу гособвинение за-
просило для него еще 22 го-
да колонии. Экс-чиновнику 
вменялось 17 новых вскры-
тых преступлений. в частно-
сти, экс-чиновника обвинили 
в создании преступного сооб-
щества, «в котором была чет-
кая внутренняя иерархия и 
дисциплина». По версии след-
ствия, Постригань разработал 
план для присвоения и хище-
ния имущества и земельных 
участков. к преступным дей-
ствиям он привлек своих род-
ственников и подконтроль-
ные фирмы, сообщало мвд. 
новый приговор вынесен пу-
тем частичного сложения с 
ранее назначенным наказа-
нием, уточнили в подмосков-
ном ск.

в розыск по этому делу так-
же объявили его супругу елену, 
сына валерия, дочь и зятя на-
талью и валерия аракеловых 
и нескольких подельников чи-
новника - гендиректора цен-
тра юридических услуг алексея 
Полунина, юриста вадима ер-
мошкиина и эксперта андрея 
бекетова.

летом начались судебные 
слушания уголовных дел про-
тив Постриганя, Полунина, 

ермошкина и бекетова, кото-
рых обвиняют в хищении му-
ниципального имущества и 
участии в организованном 
преступном сообществе. в ию-
ле 2023 года в числе ответчи-
ков также значились несколь-
ко компаний-подрядчиков и 
их владельцы, а также бывший 
начальник управления право-
вого регулирования земельно-
имущественных отношений 
администрации клинского 
района сергей ихнев, скончав-
шийся в колонии от сердечно-
го приступа в июне 2023 года. 
ихнев был ключевым свидете-
лем по делу против александра 
Постриганя.

с 2003 по 2018 год чле-
ны преступного сообщества, 
по версии следствия, создава-
ли фиктивные договоры и дру-
гие документы, организовы-
вали конкурсы и аукционы для 
хищения и легализации муни-
ципального имущества на 72 
млн рублей. в собственности 
у родственников и партнеров 
Постриганя, по данным след-
ствия, обнаружили объекты не-
движимости, которые ранее 
принадлежали муниципалите-
ту, в том числе более 76 тыс. кв. 
м земли лесного фонда на сум-
му более 4,5 млн рублей, зда-
ние кинотеатра «мир», муници-
пальные квартиры и другие.

«в суде установлено, что 
Постригань являлся руково-
дителем преступного сообще-
ства, в которое входили По-
лунин, ермошкин и бекетов. 
Участники преступного сооб-
щества совершили ряд тяжких 
преступлений, связанных с хи-
щением муниципального иму-
щества и последующей легали-
зацией присвоенных объектов 
недвижимости, - говорится в 
официальном сообщении про-
куратуры. - данное преступ-
ное сообщество существовало 
на территории клинского рай-
она московской области в пе-
риод с августа 2003 года по 
март 2019 года, однако и по-
сле этого его участники про-
должали пользоваться и распо-

Суд арестовал главу Ленин-
ского городского округа Москов-
ской области Алексея Спасско-
го, сообщила 25 ноября пресс-
служба Тверского районного 
суда Москвы.

Спасскому избрали меру 
пресечения в виде заключе-
ния под стражу до 22 января 
2024 года.

«Постановлением Тверского 
районного суда города Москвы 
от 25 ноября 2023 года удовлет-
ворено ходатайство следовате-
ля об избрании меры пресечения 
в виде заключения под стражу в 
отношении Спасского Алексея 
Петровича, обвиняемого в со-
вершении преступления, преду-
смотренного ч. 6 ст. 290 УК РФ, 
на срок до 22 января 2023 года», 
- сказано в сообщении.

О задержании Спасского 
стало известно 24 ноября. Днем 
ранее был задержан бывший 

заместитель главы Ленинско-
го округа Альберт Гравин. Пред-
варительно, его подозревают во 
взятке в 10 млн рублей. Источник 
«Известий» отметил, что Гравин 
в ходе допроса сдал своего быв-
шего руководителя.

25 ноября суд арестовал 
Гравина до 22 января 2024 года. 
Один из фигурантов данного де-
ла - Алексей Соловьев - отправ-
лен под домашний арест, также 
до 22 января 2024 года.

Как пишет газета «Изве-
стия», ранее к Гравину обратил-
ся мужчина, который «хотел пе-
ревести земли из одной катего-
рии в другую». У него попросили 
за это 60 млн рублей, после че-
го мужчина обратился к силови-
кам. Официальных комментари-
ев от Следственного комитета и 
администрации Ленинского го-
родского округа Подмосковья по-
ка не было. п

ЗадеРжали глаВу 
ленинСКОгО 

гОРОдСКОгО ОКРуга 
и егО БыВшегО ЗаМа

ряжаться ранее похищенным 
имуществом».

еще в 2019 году генпро-
куратура требовала взыскать 
с Постриганя имущество на 9 
млрд рублей - 1699 объектов 
недвижимости, кадастровая 
стоимость которых превы-
сила 4 млрд рублей, а также 
четыре люксовых автомоби-
ля на 9,4 млн рублей. арест 

в том числе был наложен на 
лодочную станцию в парко-
вой зоне, городской Тц, дет-
скую поликлинику, котель-
ные, общественную баню, 
культурно-исторический объ-
ект «Торговые ряды клина», 
детские сады и базы отдыха, 
а также на гостиницу Roger de 
Flor Palace в поселке льорет-
де-мар в каталонии, полови-
ну долей в которой чиновник 
оформил на атабека касумо-
ва, с которым состоял в до-
верительных отношениях. об 
этом касумов сам рассказал 
следствию.

По версии следствия, кро-
ме всего прочего Постри-
гань, используя властные 
полномочия главы района, 
способствовал успеху пред-
принимательской деятельно-
сти своего сына валерия По-
стриганя. За 17 лет руковод-
ства Постриганя клинский 
район «превратился в один 

большой семейный бизнес», 
пишут в соцсетях местные 
жители. в частности, в соб-
ственность членов этой се-
мьи успели перейти торговые 
ряды, скверы, единственная 
городская баня и котельные. 
детские сады закрывались 
и становились магазинами, 
а на месте физкультурно-
оздоровительного комплекса, 
под который выделялась зем-
ля, появился торговый центр.

ранее генпрокуратура 
требовала взыскать с алек-
сандра Постриганя 4 млрд ру-
блей, однако новые данные 
ведомства указывали на то, 
что чиновник назначал фик-
тивных собственников иму-
щества, чтобы скрыть его при-
надлежность ему и его сыну.

Члены семьи Постриганя 
- жена и глава регистрацион-
ной палаты клинского райо-
на елена, племянник вадим 
ермошкин и его мать ирина, 
зять валерий аракелов и сын 
валерий - до сих пор объявле-
ны в международный розыск.

По большому счету, суд 
над Постриганем и его по-
дельниками в очередной раз 
и очень убедительно доказал, 
что именно власть в нашей 
стране является одним из са-
мых доходных видов бизнеса. 
масштабы разворовывания 
государственной собственно-
сти главой далеко не само-
го большого района, пусть и 
Подмосковья, поражают да-
же привыкшего к нашей дей-
ствительности нормального 
обывателя. 1699 объектов 
недвижимости изъяты из соб-
ственности экс-главы. не го-
воря о других «шалостях» на-
чальника территории. глядя 
на эту цифру, возникает не-
вольный вопрос: а в админи-
страции Подмосковья, в над-
зирающих органах, когда это 
имущество выводилось из 
муниципальной собственно-
сти, не возникало подозре-
ния в незаконности этого? 
с 2020 года суды регулярно 
рассматривали дела бывших 

подмосковных чиновников. 
Так, в декабре 2020 года к 
15 годам колонии был приго-
ворен экс-глава серпуховско-
го района александр Шестун 
за коррупцию. Позднее суд 
добавил ему семь месяцев 
за угрозу убийством судье. 
а в марте 2022 года бывше-
го главу администрации Щел-
ковского района московской 
области алексея валова осу-
дили на девять лет за получе-
ние взяток. Примерно тогда 
же девять с половиной лет ко-
лонии получил бывший глава 
раменского района Подмо-
сковья андрей кулаков по де-
лу о жестоком убийстве своей 
любовницы. 

5 апреля Тверской суд мо-
сквы арестовал главу город-
ского округа воскресенск ар-
тура болотникова по делу о 
получении взятки и растрате. 
список посадок и арестов в 
московской области высоко-
поставленных чиновников за 
последние десять лет неимо-
верное количество.  

интересно, кто этих «уме-
лых» управленцев привел во 
власть и сквозь пальцы смо-
трел на все их художества? 
вряд ли все это можно спи-
сать на случайности…

Елена ЛАКРИЦ,
«советская россия» п

в работе конференции 
приняли участие делега-
ты от 22-х местных орга-
низаций московского об-
ластного союза советских 
офицеров, а также пер-
вый заместитель Предсе-
дателя центрального сове-
та союза советских офи-
церов россии, участник 
боевых действий в афга-
нистане, военный летчик 
1 класса  полковник н.в. 
мирошниченко.

с основным докладом 
на конференции высту-
пил председатель москов-
ской областной организа-
ции полковник в.н. сер-
геев, который дал оценку 
основных направлений ее 
деятельности, конкретизи-
ровал стоящие перед орга-
низацией задачи, а также 
отметил ряд недостатков в 
работе некоторых местных 
отделений организации. 
Поставлены задачи  орга-
низационного и идеологи-
ческого укрепления мо-
сковского областного со-
юза советских офицеров, 
роста его рядов, повыше-
ния боевитости в отстаи-
вании  советских идеалов, 
а также сохранения у ве-
теранов военной службы 
верности советской воен-
ной присяге.

с содокладом высту-
пил начальник штаба мо-
сковской областной ор-
ганизации союза совет-
ских офицеров полковник 
в.и. иванов, который 

охарактеризовал осо-
бенности современной 
военно-политической об-
становки. Подробно рас-
крыл  специфику специ-
альной военной операции, 
оценил ее перспективы, 
назвал трудности, с которы-
ми сталкиваются команди-
ры и бойцы на передовой.

в обсуждении доклада 
и прениях приняли участие 
10 человек. выступающие 
делились опытом военно-
патриотической работы 
среди молодежи, характе-
ризовали обстановку на 
местах и взаимоотноше-
ния с местными властями. 

особое внимание об-
ращалось на необходи-
мость наращивания рабо-
ты по оказанию помощи 
участникам специальной 
военной операции и чле-
нам их семей,  важность 
посещения  раненых  бой-
цов в госпиталях. Также от-
мечалась необходимость 
продолжения работы по па-
триотическому воспитанию 
молодежи на примерах ге-
роизма  и мужества участ-
ников специальной воен-
ной операции.

на конференции избран 
обновленный состав сове-
та московской областной 
организации союза совет-
ских офицеров в  составе: 
полковник в.н. сергеев, 
капитан 1 ранга в.а. Чер-
нов, полковник в.и. ива-
нов, полковник юстиции 
м.Ф. гацко, подполковник  

м.м. Полуянов, майор а.П. 
кацай и рядовой р.Ю. сви-
ридов.  Председателем об-
ластной организации со-
юза единогласно переиз-
бран полковник сергеев 
валерий николаевич. 

Также избрана 
контрольно-ревизионная 
комиссия  московского об-
ластного союза советских 
офицеров в составе:  а.и. 
леднев, с.д. новрузов и 
а.и. галкин.  Председате-
лем крк избран полковник 
полиции леднев  александр 
иванович.

в принятом конферен-
цией Постановлении город-
ским и районным органи-
зациям союза предлагает-
ся всю работу проводить 
в тесном взаимодействии 
с городскими комитетами 
кПрФ.

конференция подтвер-
дила, что советские офице-
ры будут и впредь активно 
бороться за восстановле-
ние народовластия, спло-
чение офицерского корпу-
са на принципах советско-
го боевого товарищества, 
идеях служения родине и 
трудовому народу, отстаи-
вать социальную защищен-
ность военнослужащих, ве-
теранов военной службы, 
участников специальной 
военной операции, а также 
членов их семей.

Пресс-служба
 Союза советских 

офицеров п

Уважаемая редакция! Прочитал в вашей 
газете (Пп №37 от 23.11.2023) статью - «Опти-
мизация, оплаченная здоровьем и жизнями» и 
считаю, что она подняла очень важную и очень 
чувствительную тему, касающуюся каждого 
гражданина России, потому что нет ничего до-
роже здоровья, как собственного каждого из 
нас, так и здоровья наших родных и близких. 

Полностью согласен с мнением ее автора, что 
оптимизация здравоохранения была задумана и 
проводилась действующей властью с единствен-
ной целью - сделать медицину платной через ши-
рокую сеть частных медучреждений, перекачав в 
них врачей из государственных медучреждений, 
чем нанесла непоправимый ущерб государствен-
ной медицине, который не будет восполнен и че-
рез два десятилетия.

больным, имеющим право на бесплатное ле-
карственное обеспечение, врачи отказывают-
ся на лекарства выписывать рецепты, ссылаясь 
на то, что в пунктах выдачи бесплатных лекарств 
их все равно нет. напишут на бумажке название 
медпрепарата, и иди, покупай сам.

Что касается Поликлиники №3 в егорьевске, 
то у посетителей поликлиники вызывает непони-
мание задумка дизайнеров, выбравших темно-
синий цвет стен, который не заряжает их оптимиз-
мом в отношении улучшения состояния здоровья, 
а наоборот действует угнетающе.

из местных газет стало известно, что на ка-
питальный ремонт поликлиники потрачено поч-
ти 500 млн рублей. сколько государственных ме-
дучреждений в московской области можно было 
оснастить современным медоборудованием за 
такие деньги! видимо, кто-то хорошо заработал на 
освоении таких бюджетных средств, а егорьевцы 
ничего полезного для своего здоровья от этого не 
получили. 

После хваленой оптимизации смертность вы-
росла так, что потребовалось открывать новое 
кладбище. любят у нас манипулировать цифрами, 
в том числе и показателем роста продолжительно-
сти жизни. Умалчивая при этом, что держится эта 
продолжительность на приличном уровне только 
за счет стариков, проживших большую часть сво-
ей жизни при советской власти, которая заботи-
лась о здоровье нации не на словах, а на деле.

работали они по 8 часов, медицина была до-
ступной. Пришел пациент утром в поликлинику, 
взял в регистратуре талон к врачу, который при-
мет его до обеда или во второй половине дня, в 
крайнем случае, на следующий день. не то, что те-
перь! сегодня записался через интернет, а на при-
ем к врачу попадешь через неделю или две. Хоро-
шо еще, если врач толковый будет, знающий свое 
дело!

Тогда путевки в дома отдыха, санатории пре-
доставлялись по профсоюзной линии по доступной 
цене или совсем бесплатно. Жизнь была спокой-
ной, налаженной, уверенной в завтрашнем дне, 
питание отменное, полезное для здоровья. не то, 
что теперь! работа до упада за гроши, постоян-
ная нервотрепка и забота, хватит ли денег, хоть на 
какую-то еду и лекарства до зарплаты или пенсии.

Уйдут из жизни советские пенсионеры, пере-
крыв установленный для них нынешней властью 
период дожития в 22 года, а граждане, уже трид-
цать лет питающиеся малополезной пищей, нахо-
дящиеся постоянно в состоянии психологическо-
го дискомфорта, вряд ли проживут, как они, 80-90 
лет. вот и рухнет продолжительность жизни до са-
мого плинтуса!

в статье есть неточность, когда говорится о 60 
врачах, принятых на работу в текущем году. Это 
цифра за два года. на самом деле, в текущем году 
в егорьевскую црб было принято 31 врач, 18 уво-
лилось. Такая картина по всем городским округам 
московской области. в целом по области в 2023 
году было принято 2166 врача, а уволено 2045. 
ситуация удручающая!

Что касается Поликлиники №3, то стала она 
внешне нарядной, да будет ли толк от этого жите-
лям егорьевска?

Александр СтЕПАнОВ п

Почему учителя Против 
иСКуССтВеннОгО интеллеКта?


